

Le mot du président



J'ai eu cette idée de Mémorial pour honorer celles et ceux blessés ou tués alors qu'ils participaient à des missions de l'OTAN.

C'est ainsi qu'est née en 2012 la Fédération du Mémorial de l'OTAN implantée à Frethun dans le Pas-de-Calais.

Le Mémorial à la mémoire des soldats qui ont fait le sacrifice de leur vie au service de l'OTAN y est désormais implanté depuis sept ans.

Tous les ans nous y organisons une cérémonie interreligieuse suivie d'une prise d'armes, avec à chaque fois des pays différents mis à l'honneur.

En 2018 nous avons souhaité, en étroite collaboration avec l'association Nationale des participants aux OPérations EXtérieures (ANOPEX), organiser un double événement autour d'un salon du livre militaire et d'un salon culturel.

En cette année 2019 nous renouvelons cette opération les 14 et 15 septembre en la salle des fêtes de Bonningues les Calais.

Nous espérons que vous serez nombreux à vous y inscrire et à prendre chaque année, le 2^{ème} week-end de septembre.

Lire l'histoire militaire autrement tel est notre souhait.

Merci d'avance pour votre présence parmi nous.

Cordialement

Willy Breton

Pourquoi la FMO

Président de la Fédération du Mémorial de l'Otan, Willy Breton a participé sur la base du volontariat à trois opérations extérieures : en Bosnie (septembre 1997-mai 1998), au Kosovo (septembre 2003 à mai 2004) et en Afghanistan entre décembre 2009 et juin 2010.

Il raconte la voix brisée : *« En Afghanistan, les pertes pour les alliés étaient nombreuses. Lors du décès du capitaine français Christophe Barek-Deligny et du militaire néerlandais Luc Janzen, j'étais chargé de tout ce qui était de l'ordre administratif et judiciaire. Nous sommes allés chercher les corps. Au départ du camp à 3 h du matin, l'ensemble des militaires du camp, les Afghans compris, ont fait une haie d'honneur pour les deux hommes décédés. Et je peux vous dire que c'est le genre de chose qui vous prend aux tripes car chacun avait une lumière en main pour accompagner les corps sur un peu plus d'un kilomètre jusqu'à l'avion. Tout le personnel du camp était dehors. »*

Les deux militaires, **Christophe Barek-Deligny** et **Luc Janzen**, ont tous deux été tués par l'explosion d'un engin explosif improvisé (EEI).

Après cet épisode tragique, à son retour en France, il prend la décision d'honorer la mémoire des deux soldats. Et avec, de tous les hommes (militaires, policiers et gendarmes) qui ont sacrifié leur vie au service de l'OTAN :

L'idée a germé lors de mon détachement en Afghanistan après le décès des deux militaires. Dès qu'il y avait un décès, étranger ou français, il y avait une petite cérémonie mais rien de plus, rien de palpable. Suite à leur décès, l'idée m'est venue de faire quelque chose de concret. À mon retour en France, j'ai parlé de mon projet de mémorial avec deux présidents d'association et on a pu le mettre en place assez rapidement.

En images

